
Ata número 13 do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Dionísio Cerqueira Santa 

Catarina - COMDEMA. 

Aos 25 dias do mês de maio de 2023, as 09:30 horas, nas dependências do Auditório da 

Prefeitura municipal, localizado na rua Santos Dumont, n°413, reuniram-se os membros do 

COMDEMA, estavam presentes os seguintes membros; Valmor Estevam da Silva Vieira, Sandra 

Mara Lovis, Glauson Jair Voltz, Gessica Fernanda Lazarin, Ivonete Fatima Lanza, Eliseu Trelha 

dos Santos Silva, Igor Caramori. Estava presente, Ederson Schneider, Agente do Meio Ambiente 

de Dionísio Cerqueira. O senhor Valmor Estevão da Silva Vieira, Presidente do COMDEMA deu as 

boas-vindas a todos, prosseguindo com a pauta: 

1-Apresentação do decreto mudando membros e entidades, O Poder Executivo fara os 

decretos das mudanças dos representantes governamentais e não governamentais, e decreto dos 

membros. 

1.1- Apresentação dos novos membros do conselho, os representantes governamentais, 

Secretaria Municipal de Educação: Titular Marcelo Ferlim Dambros, Ivonete Fatima Lanza; Epagri 

– Sandra Mara Lovis, Fabio Biela, Secretaria de Administração –Valmor Estevam da Silva Vieira, 

suplente sera definido. Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente –Valmir Vendruscolo, Igor 

Caramori . Representantes não governamentais: CIF Consorcio Intermunicipal da Fronteira –Karina 

Zanone Rodrigues, Gessica Fernanda Lazarin, Sindicato do Produtores Rurais Glauson Jair Voltz, 

Raul Luiz Meier, Grupo Escoteiros Tri-Fronteira 132/SC –Eliseu Trelha dos Santos Silva, Natalia 

Massocatto Borsatto; Ascoagrin AssociaçãoEmpresarial da Fronteira – Vanessa Lazzaron 

Scheeren, Marli Gallert dos Santos 

1.2- Apresentar Licenças emitidas e Autos de infrações; conforme relato do Ederson Schneider, 

Agente do Meio Ambiente de Dionísio Cerqueira, foram emitidas em torno de 200 licenciamentos 

desde o início das atividades, sendo que tem alguns Pradi-Plano de Recuperação Ambienta, das 

atuações da Policia Ambiental nas apreensões nos passadouros abertos nas margens do Rio 

Peperi para contrabando de produtos oriundos da Argentina. Teve uma atuação nas obras da 

aduana nova onde a empresa supriu arvores da área de APP em curso hídrico, na vistoria do IMA 

a mesma foi autuada e feito acordo de conciliação, fara o pagamento de em torno de 90 mil em 

multa. 

1.3-Estudo de material sobre o uso e restrições na faixa de domínio das rodovias, será 

enviado via digital no grupo para conhecimento de todos. 

1.4-Apresentação dos ofícios expedidos ofícios encaminhados para a Secretaria de Agricultura 

e Meio Ambiente referente a retirada das arvores nos canteiros centrais, não foi respondido, mas 

foi comentado que tem projeto de paisagismo e de compras de arvores que está sendo 

providenciado, sobre a poda drástica de arvores em ruas que não possui fiação foi sugerido a 

capacitação dos servidores que atuam neste serviço sendo que a Epagri divulgou para o 

coordenador das obras urbanas e ao secretário de agricultura a realização de uma oficina de 2 dias 

que ocorreu no cetresmo nos dias 31/05 a 01/06 sendo que os mesmos não se pronunciaram. 

Sobre a retomada da coleta das matérias recicladas pelo caminhão do CIF na cidade e no interior, 

será novamente emitido oficio ao executivo municipal solicitando informações e a retomada do 

mesmo. Sobre o oficio ao CIF sugerindo que inicie uma campanha de conscientização e limpeza 

na nascente do Rio Peperi Iguaçu e no lago envolvendo o pais vizinho, pois o acumulo de lixo neste 

local e grande, foi novamente debatido e solicitado ao CIF, coordenar com as entidades do 

comdema e as vigilâncias sanitárias a realização de um dia ‘d’ para conscientização e limpeza dos 

pontos críticos das cidades de Dionísio Cerqueira e Baração, e melhor divulgação dos pontos de 



coleta de materiais recicláveis, lâmpadas entre outros que fica situado no ginásio do antigo colégio 

Theoduretho. 

 

1.5- Debates Diversos. 

 - Projeto de Arborização Urbana; solicitado aguardar a finalização do plano diretor para 

ver se vai abranger esta demanda, mas deveria ser cobrado dos camarás de vereadores de 

Dionísio Cerqueira e Baração a realização de um projeto de lei com normas parecidas para os dois 

municípios. 

-Sugerido realizar campanhas de conscientização e limpeza da nascente do lago municipal, 

inclusive abrangendo a Argentina com a atuação do CIF. 

- A retomada da coleta seletiva de lixo no município de Dionísio Cerqueira pelo caminhão de 

reciclagem do Projeto do CIF que está funcionando bem em Baração e Bom Jesus; esclarecido 

que em Dionísio a coleta dos materiais recicláveis, lixo eletrônico, pilhas, vidros, lâmpadas e pneus 

tem ponto fixo de coleta e destino adequado. 

- Realização de Educação Ambiental e campanhas nas escolas municipais, sendo 

campanhas temáticas como dia da arvore, dia agua, dia do meio ambiente. 

  -Encaminhamentos;  

Próxima reunião agendada para dia 25 de maio, as 09:30 na sala de reuniões do CIF. 

Nada a mais a tratar encerramos com a assinatura dos presentes membros do Conselho. 

 

 

 


